

Alertes et réserves émises par la Miviludes à propos du Chindaï, incluant les usages généraux ainsi que les risques identifiés en milieu scolaire ou auprès des mineurs

2017 – Rapport Miviludes

- Pages 34-35

« Le mouvement fait la promotion du Chindaï, un art martial français non violent créé par l'un des deux fondateurs de FIMB à la fin des années 1980 et présenté comme "la voie de l'équilibre [...] permettant d'apprendre toutes les valeurs élevées, nécessaires à l'être humain pour trouver sa juste place [...] outil de gestion du stress, d'éducation aux valeurs pour les jeunes, de maintien d'équilibre pour les personnes âgées". »

« Quand j'ai commencé à poser des questions sur la destination des fonds reçus, je n'ai rencontré qu'opacité [...] Sans parler des dons que l'on fait chaque mois et des stages que l'on paye et des cours de Chindaï que l'on donne et que l'on paye pour enseigner... »

→ Le **FIMB** est présenté comme un mouvement à dérive **ésotérique et autoritaire**, dont la méthode du **Chindaï** sert d'outil de diffusion auprès de **publics jeunes**. L'organisation fonctionne de manière **pyramidale et opaque**, avec des exigences financières pour enseigner et des discours spiritualistes dévoyés.

2020 – Rapport Miviludes

- Page 74-75

« Le Chindaï et l'association FIMB (Femmes Internationales Murs Brisés) ont fait l'objet sur les trois dernières années de 15 interrogations. [...] La Mission recommande la prudence à l'égard tant du Chindaï que de l'association FIMB. »

« L'organisation propose des activités en direction de publics variés (enfants, adolescents, adultes, personnes âgées) à travers des cours, des conférences ou des stages. »

« Elle propose notamment un site intitulé "Académie de la non-violence" qui offre un catalogue de formations destinées au monde de l'éducation, des entreprises et de la santé. »

« [...] leur démarche auprès de l'enseignement privé catholique a valu une mise en garde des autorités ecclésiastiques auprès des chefs d'établissement en 2016. »

« [...] le Chindaï n'est pas seulement présenté comme une gymnastique douce, mais comme un art de vivre fondé sur la "loi du sacrifice" et la "manipulation de l'énergie de l'autre". »

→ La Miviludes souligne une **stratégie d'infiltration des milieux éducatifs et médico-sociaux**, y compris par des formations CNV ou yoga. Le **discours spiritualiste** du Chindaï contient des notions de **karma**, **sacrifice**, **purification**, et des formes de **manipulation psychique**, en totale opposition avec les principes éducatifs.

Des **tentatives de pénétration du système scolaire privé** ont été repérées et dénoncées par les autorités religieuses elles-mêmes.
